

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Setelah diuraikan bagaimana peran Takmir Masjid dalam pelaksanaan protokol Covid-19 di Masjid Jami' Kajen Margoyoso Pati, maka sebagai akhir dari penelitian ini, penulis menarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran Takmir Masjid Jami' Kajen sangat penting dalam mengelola Masjid supaya fungsi Masjid selain menjadi tempat beribadah, Masjid juga sangat berperan penting dalam aspek lain seperti pendidikan dan bersosial. Peran Takmir Masjid secara umum yaitu meramaikan atau memakmurkan Masjid. Memakmurkan yang dimaksud tidak sebatas dengan meramaikan jamaah saja, melainkan lebih dari itu, meramaikan kegiatan-kegiatan positif lainnya yang ada di Masjid. Adapun peran Takmir Masjid dapat dilihat dari beberapa kegiatan dan aktivitas yang diselenggarakan di Masjid, dengan menerapkan *Idarah, Imarah* dan *Riayah*.
2. Peran penting Takmir Masjid Jami' Kajen di Era pandemi Covid-19 sebagai pengawas dan pengurus segala fasilitas dan kegiatan Masjid. Di Era pandemi Covid-19 sangat membutuhkan adanya peran takmir dalam pelaksanaan protokol Covid-19 pada masyarakat Kajen Margoyoso Pati. Adapun yang dilakukan Takmir Masjid adalah menyebarkan edukasi-edukasi terkait penyebaran Covid-19 serta panduan memasuki Masjid, menyediakan alat pengecekan suhu, menyediakan tempat pencuci tangan serta penyediaan sabun/ *hand sanitizer*, menyediakan masker gratis bagi jamaah yang tidak membawa masker, menyediakan penyemprotan disinfektan, serta mengatur shaf berjarak antar jamaah dengan jamaah lain dengan berjarak 1,5 M.
3. Pelaksanaan protokol Covid-19 di Masjid Jami' Kajen menjadi penghambat aktivitas di Masjid kurang maksimal. Sedangkan faktor pendukung dalam penerapan protokol Covid-19 dengan melakukan

komunikasi dan saling membantu antara pengurus dan jama'ah. Di Era pandemi Pemanfaatan media teknologi sangatlah penting demi melancarkan kegiatan agar tetap aktif seperti biasanya meskipun tidak bertatap muka secara langsung.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang sudah dilaksanakan, maka penulis memberikan saran agar dapat memaksimalkan peran Takmir Masjid dalam pelaksanaan protokol Covid-19 pada masyarakat Kajen sebagai berikut:

1. Takmir Masjid hendaknya membuka tes atau rapid test untuk masyarakat sekitar Kajen.
2. Takmir Masjid hendaknya membuka layanan kesehatan secara gratis untuk masyarakat Kajen.
3. Takmir Masjid Jami' Kajen hendaknya mengaktifkan perpustakaan Masjid dan diberikan ruangan khusus dengan tujuan menambah ilmu pengetahuan bagi semua elemen Masjid Jami' Kajen Margoyoso Pati.

## **C. Penutup**

Alhamdulillah penulis panjatkan puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT memiliki keistimewaan dan pemberi segala kenikmatan besar, baik yang nikmat Islam, iman, kesehatan dan kekuatan di dalam penyusunan skripsi yang berjudul "Peran Takmir Masjid dalam Pelaksanaan Protokol Covid-19 pada Masyarakat Kajen". Sholawat serta salam tak lupa senantiasa tucurahkan kepada Sayyidina Muhammad SAW serta keluarga dan para sahabatnya dan penegak sunnah-Nya sampai kelak di akhir zaman.

Penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa isi dan uraian masih jauh dari kata sempurna karena keterbatasan yang ada pada penulis sendiri, untuk itu masukan dan kritik yang bersifat membangun dari berbagai pihak sangat penulis harapkan.

Akhirnya penulis berharap, mudah-mudahan skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak yang membaca

skripsi ini, dan kepada Allah SWT juaah senantiasa penulis berharap semoga pengorbanan dan segala sesuatunya yang dengan tulus dan ikhlas telah diberikan dan penulis dapatkan akan selalu mendapat limpahan rahmat dan hidayah –Nya. Amin

Demikian penelitian ini dipaparkan. Apabila ada kekurangan dalam penyajian dan penggalian data, penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya. Kritik dan saran yang membangun tentu tetap penulis harapkan guna memperbaiki langkah kami dalam belajar. Terimakasih.

